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Durante a Operação 
Proclamação da Repú-
blica no sistema que 
interliga Campinas, 
Circuito das Águas e 
sul de Minas Gerais, foi 
registrado movimento 
de 552 mil veículos em 

toda a malha viária ad-
ministrada pela Reno-
vias. O movimento ficou 
acima da expectativa da 
empresa, que previa cir-
culação de 500 mil veí-
culos. A Operação Espe-
cial da concessionária 

teve início na zero hora 
de sexta-feira (11/11) e 
se estendeu até 24 horas 
de ontem (15/11).

Neste período foram 
realizados 790 atendi-
mentos aos usuários nas 
rodovias, incluindo ser-

viços de guincho, socor-
ro mecânico, inspeção e 
atendimento pré-hospi-
talar. Panes mecânicas 
representaram 55% das 
ocorrências atendidas, 
seguido por troca de 
pneus furados (18%) e 

superaquecimento de 
motor (10%). O Centro 
de Controle de Opera-
ções (CCO) da Reno-
vias, que funciona 24 
horas por dia, atendeu 
599 chamados neste pe-
ríodo, tanto pelo 0800 

quanto pelos telefones 
de emergência das ro-
dovias.

O Serviço de Atendi-
mento ao Usuário (SAU) 
está disponível 24 horas 
por dia aos clientes da 
Renovias.

A Secretaria de Segu-
rança Pública, por meio 
da Guarda Civil Muni-
cipal (GCM), recuperou 
na manhã do último sá-
bado, dia 12 de novem-
bro, uma caminhonete 
que havia sido roubada 

por volta das 20h30 de 
sexta-feira, dia 11, no 
bairro São Judas Tadeu. 
Após a intensificação 
das buscas por parte da 
GCM, o veículo foi en-
contrado e entregue ao 
proprietário.

Estão abertas as ins-
crições para o curso Meu 
Emprego – Trabalho 
em Equipe, destinado 
a orientar e preparar 
o trabalhador para o 
mercado de trabalho, na 
busca de um emprego 
compatível com seus 
interesses, habilidades 
e qualificação profis-
sional. Criado pelo Go-
verno do Estado de São 
Paulo, o programa for-
nece orientações sobre 
elaboração de currículo 
e preparação para entre-
vistas de emprego.

Secretaria de Segurança 
e GCM recuperam 

caminhonete que havia 
sido roubada na Posse

Inscrições 
abertas 
para o 

curso Meu 
Emprego 
– Trabalho 
em Equipe 

Prefeitura de Jaguariúna 
oferece Ônibus extras 

para estudantes que vão 
fazer o Enem

Novembro Azul: 
Saúde de Holambra 
amplia horário de 

funcionamento 
de PSFs para 

atendimento exclusivo 
de homens

Renovias registra fluxo de 552 mil veículos durante 
feriado prolongado
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A manhã do último 
domingo, 13, foi de muita 
emoção e festa. O Es-
tádio Municipal “José 
Ferreira Neto” recebeu o 
duelo entre o Máster do 
Corinthians e a Seleção 
Master de Santo Antônio 
de Posse, com a presença 
do filho ilustre da ci-
dade, craque Neto, que 
pela primeira vez, jogou 

no estádio que leva seu 
nome. Além da presença 
do eterno ídolo da fiel e 
do Guarani, o evento con-
tou com a participação de 
ex-jogadores como Ro-
naldo Giovanelli, Velloso, 
Souza, Wladimir, Zenon, 
Ataliba, Biro Biro, Eze-
quiel, Índio, entre tantos 
outros craques do futebol 
paulista e nacional. 

A multinacional nor-
te-americana Bray, líder 
mundial na fabricação 
de válvulas industriais, 
iniciou operação em Ja-
guariúna e planeja am-
pliar os investimentos 
e a criação de empregos 
na cidade.

Segundo o gerente 
industrial da empresa, 

Israel Valério de Andra-
de, a planta em Jaguari-
úna deverá gerar até 30 
novas vagas de traba-
lho, com investimentos 
de R$ 22 milhões. A em-
presa está instalada no 
condomínio industrial 
Sudeste, localizado na 
Rua Vicenzo Grangheli, 
no bairro Nassif.

O Departamento 
Municipal de Saúde de 
Holambra iniciou nes-
ta quarta-feira, dia 9 de 
novembro, campanha 
que tem por finalidade 
incentivar os homens ho-
lambrenses a colocarem a 
prevenção em dia. A ação 
faz parte do movimento 

Novembro Azul. Durante 
este mês, duas unidades 
de atendimento da cidade 
terão o horário estendido 
com o objetivo de atender 
exclusivamente este pú-
blico. Às segundas, quar-
tas e quintas-feiras, o PSF 
Santa Margarida ficará 
aberto até às 19h. 

Prefeitura lança 
site ‘Emprega Já’ 

para conectar 
trabalhadores e 
empregadores 

Jogo das Estrelas 
marca vinda do 

máster do Corinthians 
e estreia de Neto no 
estádio que leva seu 

nome 

Multinacional escolhe 
Jaguariúna e prevê 

investir R$ 22 milhões 
na cidade 
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A Prefeitura de Jagua-
riúna, por meio da Se-
cretaria de Municipal de 
Desenvolvimento Econô-
mico e Social e do Posto 
de Atendimento ao Tra-
balhador (PAT), criou um 

site que conecta trabalha-
dores e empregadores, 
facilitando a contratação 
de profissionais.

O site é o www.empre-
gaja.jaguariuna.sp.gov.
br. 
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Os gemidos da Amazônia

Saneamento e agricultura familiar, 
parceria produtiva

Inimigo silencioso

*José Renato Nalini

Muito se tem escrito 
sobre a tragédia amazôni-
ca destes anos. Destru-
ição violenta, incentivo 
a grileiros e garimpeiros 
em demarcações indí-
genas, entrega de títu-
los de posse, a legitimar 
ocupação por parte de 
infratores, sem observân-
cia da política estatal da 
regularização fundiária. 

O  c l a m o r  d a 
Amazônia, fundamental 
à preservação do clima 
planetário, chega a todo 

o planeta, mas parece não 
indignar os brasileiros. 
Ao contrário: preferem a 
política do extermínio, a 
se considerar o resultado 
eleitoral do Parlamento 
federal.

A lucidez residual que 
habita este país precisa 
fazer chegar às crianças 
o tamanho da tragédia. 
E uma forma eficiente de 
fazê-lo é projetar o filme 
“Amazônia, a Nova Mina-
mata?”, de Jorge Bodanz-
ky. Minamata é uma ci-
dade japonesa cujos ha-
bitantes foram vítimas de 

intoxicação por mercúrio 
em 1950, produzida por 
uma fábrica de plástico. 
O envenenamento cau-
sou danos neurológicos, 
distúrbios de fala, visão 
e de movimento, prejuízo 
cognitivo, paralisia de 
membros e morte. Tão 
desoladora, que a doença 
passou a ser chamada 
“mal de Minamata”. 

O c o r r e  q u e  a 
Amazônia está sujeita às 
mesmas consequências. 
Rios são contaminados 
por mercúrio, que passa 
para os peixes. O metilm-

ercúrio é o metal pesado 
utilizado no garimpo. 
Terras indígenas que 
foram milenarmente pro-
tegidas sofreram invasão 
incentivada. Os estragos 
são visíveis e dramáticos. 
Os mineradores não têm 
qualquer constrangimen-
to ao afirmar que usar 
mercúrio é, ainda, a mel-
hor fórmula de encontrar 
ouro. 

A população indí-
gena, já dizimada pelo 
genocídio que teve início 
no século XVI, está hoje 
condenada ao desapare-

cimento, pois o nível de 
mercúrio já foi detectado 
no sangue de adultos e 
crianças. 

Como o ouro é pre-
cioso, mas também gera 
conflitos, o pior cenário 
é o da cooptação de al-
guns indígenas que re-
cebem parcela do metal 
extraído e hostilizam os 
que não concordam com 
o extrativismo cruel e 
esterilizante, chegando 
a ameaçar de morte am-
bientalistas e irmãos da 
mesma etnia. Terríveis 
tempos nos foram ofer-

tados numa era que se 
prometia fosse de paz du-
radoura e ameno convívio 
entre os diferentes. 

Alguém sensível é 
capaz de ouvir os últimos 
gemidos daquela que foi a 
maior floresta tropical do 
planeta?

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UN-
INOVE e Presidente da 
ACADEMIA PAULIS-
TA DE LETRAS – 2021-
2022. 

Por: William Figue-
iredo, diretor geral da 
Águas Cuiabá

De resíduos a adu-
bo orgânico, um novo 
ciclo virtuoso se torna 
realidade em Cuiabá. A 
transformação do que 
seria carga poluidora 
em insumo para agri-
cultura familiar é fru-
to do projeto Biolodo, 
desenvolvido pela área 
de Sustentabilidade da 
Águas Cuiabá em par-
ceria com a Prefeitura 
Municipal e a Empre-
sa Mato-grossense de 
Pesquisa, Assistência e

Extensão Rural 
(Empaer). A inicia-
tiva, inédita em nos-
sa região, mostra que 

de fato, na capital do 
coração do Brasi l , 
preservação ambiental 
é prioridade. 

Desde que estuda-
va engenharia, anos 
atrás, eu já observava 
a evolução do mercado 
no quesito ambiental. 
Não se admitia mais 
– o que é muito bom! 
– edificações que des-
considerassem, em sua 
concepção e projetos, 
os possíveis impactos 
socioambientais pro-
venientes de suas in-
tervenções e utilização. 
Ou seja: ao construir 
um prédio, tornou-se 
fundamental mapear 
os mais diversos tipos 
de reflexos que pode-
riam vir a existir, como 

o aumento do fluxo de 
pessoas e veículos, por 
exemplo, que termi-
naria por demandar a 
ampliação da capaci-
dade do transporte e 
das vias públicas.

M a i s  d o  q u e 
tendência de merca-
do, a adoção de uma 
conduta baseada em 
sustentabilidade se tor-
nou exigência legal, 
no exterior e aqui no 
Brasil, condição que 
impulsionou o setor 
em que atuamos – o 
saneamento básico – a 
buscar constantes mel-
horias de performance, 
fazendo uso da ciência 
e da tecnologia em fa-
vor da conservação dos 
recursos naturais.

Neste sentido, a in-
ovação tem nos permit-
ido relevantes avanços, 
em projetos de todos 
os portes. Um dos ex-
emplos, em Cuiabá, é 
a entrada em operação 
da Estação de Trata-
mento de Esgoto (ETE) 
Ribeirão do Lipa. Com 
estrutura compactada 
e modulada, ela trata 
mais esgoto, requer-
endo menos espaço e 
tempo, gerando mín-
imos odores e devol-
vendo ao Rio Cuiabá 
efluentes purificados, 
dentro dos mais rigoro-
sos padrões técnicos.

E é nesta mesma 
ETE que o chamado 
“biossólido” ou “lodo 
do esgoto” (resíduo 

resultante do processo 
de tratamento) pas-
sa por um processo 
que o habilita a ser 
utilizado como adubo 
na fruticultura, plan-
tações de feijão, milho 
e adubação de pasta-
gens. Além do desen-
volvimento do projeto, 
pude acompanhar a 
primeira entrega do 
produto, ocorrida re-
centemente no Assen-
tamento 21 de Abril, em 
Cuiabá. Junto com o 
time da concessionária, 
Prefeitura e Empaer, 
conheci o Sítio Nossa 
Senhora Aparecida, do 
casal Rosenei e Sérgio 
de Souza. Eles são os 
primeiros a utilizar o 
Biolodo em Mato Gros-

so.
No sítio, entre uma 

boa conversa e um café 
no capricho, ficou ev-
idente que iniciativas 
sustentáveis geram 
valor nos mais diver-
sos contextos. Seja em 
uma grande cidade, 
evitando o lançamento 
de carga poluidora nos 
mananciais, ou em uma 
pequena propriedade 
rural, reduzindo o uso 
de adubos químicos em 
uma pastagem volta-
da à pecuária leiteira, 
ações realizadas com o 
objetivo de conservar 
recursos naturais são 
relevantes, necessárias 
e produtivas. É uma 
honra fazer parte deste 
projeto.

Paiva Netto
      
Numa excelente 

matéria produzida pelo 
programa Viver é Mel-
hor!, da Boa Vontade TV 
(Oi TV — Canal 212 — 
e Net Brasil/Claro TV 
— Canais 196 e 696), o 
dr. Fadlo Fraige Filho, 
endocrinologista, pres-
idente da ANAD (Asso-
ciação Nacional de As-
sistência ao Diabético) 
e da FENAD (Federação 
Nacional de Associações 
e Entidades de Diabe-
tes), trouxe importantes 
esclarecimentos sobre o 
perigo do diabetes e das 
doenças a ele correlacio-
nadas.

Abordamos, mais 
uma vez, esse relevante 
tema por se tratar de 
assunto de saúde públi-
ca ainda não suficien-
temente difundido na 
população.

      
Passaporte
Acerca do impacto 

do diabetes na área da 
saúde, dr. Fadlo afir-
mou que “para a Organi-
zação Mundial da Saúde 
(OMS) o diabetes e a 
obesidade são duas epi-
demias de males crônic-
os. Ambas andam juntas 
porque a obesidade aca-
ba sendo um passaporte 
para o diabetes. É um fa-
tor desencadeante para 
aqueles que genetica-
mente já têm a doença. 
São dois os tipos básicos 
de diabetes. O tipo 1, que 
se manifesta na infância 

e adolescência, é autoi-
mune, não muito ligado 
à genética (5% a 10% 
de todos os diabéticos). 
Já de 90% a 95% dos 
doentes são do tipo 2, 
que se manifesta na fase 
adulta e geralmente vem 
com a obesidade: 80% 
deles são obesos. (...) 
A doença é silenciosa, 
evolui sem que perceba-
mos. Você que é parente 
de diabéticos, ou que é 
obeso, tem hipertensão, 
tem de fazer seus ex-
ames periodicamente, 
porque é possível que 
você venha a desenvolv-
er o diabetes”.

No Brasil, cerca de 
15,7 milhões de pessoas 
estão com a doença, o 
país ocupa o sexto lugar 
no ranking mundial, se-
gundo informa a Fed-
eração Internacional 
de Diabetes (IDF). E os 
números não param. 
Houve um aumento 
preocupante no mun-
do, de acordo com dados 
da IDF. Foram estima-
dos 537 milhões de di-
abéticos, entre 20 e 79 
anos, em 2021, o que 
corresponde a 10,5% 
da população plan-
etária. Calcula-se que 
até o ano de 2045 esse 
número chegue a 783 
milhões, equivalente a 
12,2%. 

      
O exemplo do carro
Quanto à prevenção 

masculina, o especialis-
ta fez uma interessante 
analogia: “A mulher 

brasileira aprendeu a 
ter precaução com as 
doenças em geral. O 
ginecologista pede os 
exames e ela os faz. Já o 
homem não se previne. 
Costumo dizer que o 
brasileiro aprendeu a 
fazer manutenção do 
automóvel. Quer dizer, 
ele sabe fazer a revisão 
do carro. Contudo, nun-
ca leva seu corpo ao 
médico para ver o seu 
colesterol, o seu açú-
car... O diabetes é uma 
doença pouco conhecida 
em seus fundamentos. 
Se não tratada, a pes-
soa aparentemente não 
sente nada, mas ao fim 
de talvez 7, 8, 9 anos, 
sem tratamento ade-
quado, ou às vezes sem 
um diagnóstico, pode se 
manifestar por compli-
cações gravíssimas”.

Dados alarmantes
De acordo com a 

OMS, hoje, a cada cinco 
segundos, uma pessoa 
no planeta contrai o 
diabetes. E ainda con-
soante o endocrinol-
ogista, “é a primeira 
causa de cegueira e de 
amputações de mem-
bros inferiores no mun-
do. É também pratica-
mente a primeira causa 
de insuficiência renal. 
Você tem em torno de 
40% a 50% das pessoas 
que fazem hemodiálise 
– quando o rim vai à 
falência – diabéticas. 
Em 40% das coronar-
iopatias que levam aos 
infartos, são indivíduos 

com diabetes. Tudo isso 
não é para assustar, mas 
para alertar. Podemos 
evitar todas essas com-
plicações desde que ten-
hamos conscientização 
e saibamos nos tratar. 
(...) Eu tenho pacientes 
que já estão com 30, 40 
anos de diabetes e não 
têm nenhum problema, 
porque se cuidam, se 
exercitam, fazem dieta”.

      
Sobremesa
Durante o  pro-

grama, respondendo 
a uma telespectadora, 
que questionou se a so-
bremesa diária pode 
oferecer algum risco, 
explicou: “O doce, na 
realidade, acaba levan-
do, de início, a um au-
mento de formação de 
gorduras, aumento de 
peso. Além do que é um 
alimento não saudável. 
É preferível, em vez de 
habitualmente comer 
doce, você se alimentar 
de frutas na sobremesa. 
É uma forma de pre-
venção da doença. Aliás, 
um estudo feito em 
2002 pela Associação 
Americana de Diabetes 
mostrou exatamente 
isso; pegou pessoas que 
já tinham propensão 
à doença, fase inicial, 
que a gente chama de 
intolerantes à glicose 
ou pré-diabéticas, e di-
vidiram-nas em três 
grupos: um fazendo di-
eta, exercícios; outro 
tomando remédios; e o 
outro apenas controle. 

Aquele grupo que fez 
dieta e exercícios foi o 
que mais se beneficiou 
no sentido de regredir a 
patologia. Então é pos-
sível prevenir a doença 
tipo 2, desde que você 
tenha uma vida mais 
saudável, uma alimen-
tação pobre em açúcar, 
pobre em carboidratos, 
e evidentemente faça 
exercícios, mexa-se, isso 
é muito importante. (...) 
As frutas, as fibras e os 
vegetais são fundamen-
tais na alimentação de 
uma forma geral, para 
equilibrar a quantidade 
de carboidrato”.

      
Fator de risco
Quanto à famosa 

“barriguinha”, o dr. 
Fadlo atestou tratar-se 
também de um fator de 
risco: “Já se sabe que ela 
é reflexo do acúmulo da 
gordura visceral. Aquela 
que é depositada não 
embaixo da pele, mas 
dentro das vísceras en-

tre os intestinos, entre 
os órgãos internos. É a 
pior de todas porque, 
na realidade, a gordura 
visceral está relaciona-
da muito mais com as 
complicações cardio-
vasculares, com infarto 
do miocárdio, derrame, 
porque ela produz ci-
toquinas inflamatórias, 
que acabam levando a 
esses problemas”.

Eis a nossa con-
tribuição para que mais 
e mais pessoas se con-
scientizem da real ne-
cessidade de cuidar da 
saúde. Somente assim 
poderemos vencer o 
diabetes, terrível e silen-
cioso inimigo.

      
José de Paiva Netto 

? Jornalista, radialista e 
escritor.

paivanetto@lbv.org.
br — www.boavontade.
com
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Da Região 

A região de Campi-
nas vai contar, em 2023, 
com 415 escolas estadu-
ais funcionado no Pro-
grama Ensino Integral 
(PEI). Serão 45 novas 
unidades de ensino in-

tegral na região, sendo 
6 na Diretoria de Ensi-
no (DE) de Americana, 
7 na DE Bragança, 2 na 
DE Campinas Oeste, 2 
na DE Capivari, 4 na DE 
Jundiaí, 5 na DE Limei-
ra, 3 na DE Mogi Mirim, 
1 na DE Piracicaba, 3 na 

DE Pirassununga, 1 na 
DE São João da Boa Vis-
ta e 11 na DE Sumaré. 

No primeiro semes-
tre de 2023, o PEI al-
cançará 2.311 unidades 
de ensino, o equivalente 
a 44% do total de esco-
las do estado, ofertando 

1,2 milhão de vagas em 
jornada integral. Até o 
início da atual gestão, o 
Estado contava com 364 
unidades funcionando 
em tempo integral (6% 
da rede). 

Confira a lista de no-
vas unidade em: https://

bityli.com/vtCFbdQv  

Sobre o PEI 
O Programa de En-

sino Integral (PEI) foi 
criado em 2012 com o 
objetivo de expandir e 
repensar o papel da es-
cola na vida dos estu-

dantes. Nesses últimos 
dez anos, esse modelo 
de ensino tem sido aper-
feiçoado para oferecer 
educação integral a um 
número cada vez maior 
de estudantes, apresen-
tando jornadas diárias 
de 7 e 9 horas.

Da Redação

O governador Ro-
drigo Garcia sancionou 
nesta sexta-feira (11) o 
projeto de Lei 424/22 
que alterou os critérios 
de distribuição do pro-
duto da arrecadação do 
ICMS (Imposto de Cir-
culação de Mercadoria 
de Serviços) à educa-
ção dos municípios.  De 
autoria do Executivo, 
o projeto foi aprovado 
pela Assembleia Legis-
lativa do Estado de São 
Paulo (Alesp) no último 
dia 9.

A nova lei estabeleceu 
um sistema mais dinâ-
mico para o repasse dos 
recursos provenientes 

do ICMS, no qual os mu-
nicípios que mais apre-
sentam melhorias no 
desempenho educacio-
nal ao longo dos anos, 
segundo os indicadores 
estabelecidos na legisla-
ção, recebem 13 p.p. dos 
35% previstos na cota 
municipal.

“Grandes avanços na 
Educação. Quanto mais 
você faz, mais percebe o 
que tem a ser feito. São 
Paulo é São Paulo por 
isso, com novos desa-
fios consegue avançar e 
a gente torce que o pró-
ximo governo faça ainda 
mais, porque quem ga-
nha com isso é o Estado. 
É muito mais por vocês 
do que circunstancial-

mente pela minha pre-
sença que eu assino e 
sanciono o novo ICMS 
Educacional”, disse Ro-
drigo Garcia.

Os municípios que 
demonstrarem avan-
ços, ainda que tenham 
baixos níveis de apren-
dizagem, também são 
contemplados pela nova 
lei, incentivando assim 
a constante evolução na 
qualidade da Educação 
no Estado de São Paulo.

“Estamos valorizan-
do e recompensando o 
bom desempenho das 
redes municipais de en-
sino de todo o Estado de 
São Paulo, considerando 
diferentes indicadores, 
como participação, re-

sultados e evolução em 
um sistema de avaliação 
já conhecido de todos 
que é o Saresp”, afirmou 
o secretário da Educa-
ção, professor Hubert 
Alquéres.

Dentre os indicado-
res de desempenho que 
compõem o cálculo do 
novo ICMS Educacional 
estão o IQEM (Índice de 
Qualidade da Educação 
Municipal) constituído 
pela taxa de aprovação 
dos alunos do 1 º ao 5º 
ano do ensino funda-
mental; resultado e evo-
lução em avaliações de 
alfabetização e apren-
dizagem do SARESP 
(Sistema de Avaliação 
de Rendimento Escolar 

do Estado de São Pau-
lo) dos alunos do 2º e 5º 
ano; e por um indicador 
que considera a popula-
ção, o número de matrí-
culas na rede municipal 
e a quantidade de alunos 
vulneráveis no municí-
pio.

A aplicação das ava-
liações do SARESP está 
prevista para o próximo 
ano e os resultados em 
2024. Com isso, o IPM 
(Índice de Participação 
dos Municípios) será 
elaborado considerando 
o critério educacional di-
vulgado em 2024. A va-
lidade das novas regras 
para fins dos repasses do 
ICMS terá início a partir 
de 2025.

De forma a garantir a 
validade estatística das 
avaliações do Índice de 
Qualidade da Educação 
Municipal do 1º a 5º ano 
do ensino fundamental 
é necessário, no míni-
mo, 80% de participação 
dos alunos da rede mu-
nicipal. A nova Lei prevê 
ainda instrumentos de 
transição para os muni-
cípios se adequarem às 
novas regras ao longo 
dos próximos 10 anos, 
com a ampliação do es-
copo do IQEM, a incor-
poração da avaliação de 
desempenho e de infor-
mações do fluxo escolar 
dos anos finais do ensi-
no fundamental da rede 
municipal.

Da Redação

Em alusão ao Dia In-
ternacional para a Eli-
minação da Violência 
Contra as Mulheres, ce-
lebrado em 25 de novem-
bro, a Secretaria da Justi-
ça e Cidadania, por meio 
da Coordenação de Políti-
cas para a Mulher, realiza 
nessa quinta-feira (17) o 
seminário “Políticas pú-
blicas para mulheres no 
Estado de São Paulo”.

O encontro será às 10 
horas, no auditório da 
Fundação CASA, e o se-
cretário da Justiça e Ci-
dadania, Fernando José 
da Costa, participará 
da abertura. Durante o 
evento será apresentado 
o Plano Estadual de Po-
líticas para Mulheres de 
São Paulo (PEPM-SP) e 
a secretária da Defesa da 
Pessoa com Deficiência, 
Aracélia Costa, falará so-
bre o Programa TODAS 
in-Rede, que está inseri-
do no plano e abarca as 
políticas para mulheres 
com deficiência.

O PEPM-SP tem como 
objetivo central a igual-
dade de gênero e o empo-
deramento das mulheres. 

Foi desenvolvido a par-
tir das reflexões trazidas 
pela 4ª Conferência Es-
tadual de Políticas para 
Mulheres, realizada em 
2016, que teve como pre-
ocupação a igualdade de 
direitos e oportunidades 
das mulheres e a discus-
são dos avanços e desa-
fios de políticas públicas. 
Também foram consulta-
dos o Pacto Nacional de 
Enfrentamento à Violên-
cia contra as Mulheres e 
a Política Nacional de En-
frentamento à Violência, 
trazendo conceitos, prin-
cípios e sugestões para a 
articulação e integração 
das políticas para o en-
frentamento da violência.

O Plano foi dividido 
em quatro eixos:

Educação, Cultura e 
Participação Política - 
Construir políticas edu-
cacionais igualitárias e 
sem discriminação no 
ambiente escolar com o 
propósito de formar cida-
dãos e cidadãs integrais. 
Incentivar a promoção da 
cultura, da liderança e da 
participação política das 
meninas e mulheres nas 
diferentes frentes da so-

ciedade. 
Saúde integral, meio 

ambiente e qualidade de 
vida - Expandir o acesso 
à saúde e aos atendimen-
tos a doenças crônicas e 
agudas e a garantia aos 
direitos integrais de todas 
as mulheres, em todas as 
fases de vida, incorpo-
rando as perspectivas ét-
nico-raciais, geracionais, 
de orientação sexual, de 
identidade de gênero e de 
pessoas com deficiência; 
e promover o bem-estar, 
saúde mental e qualida-
de de vida das mulheres. 
Por entender que a saú-
de humana é mediada 
por múltiplos fatores nos 
ambientes natural, social 
e construído, o acesso 
universal à água e sane-
amento, energia limpa 
e renovável e à moradia 
digna são fundamentais 
para a qualidade de vida.

Trabalho, empreen-
dedorismo e empodera-
mento econômico -Pro-
mover a igualdade no 
trabalho e a autonomia 
econômica das mulheres, 
ampliando a sua parti-
cipação e permanência 
no mercado de trabalho 
por meio da garantia de 

iguais oportunidades e 
rendimentos; incentivar 
o empreendedorismo fe-
minino como fonte de 
geração de renda, empre-
gabilidade e empodera-
mento.

Segurança e erradica-
ção da violência contra as 
mulheres - Erradicar to-
das as formas de violência 
contra a mulher, incorpo-
rando as perspectivas ét-
nico-raciais, geracionais, 
de orientação sexual, de 
identidade de gênero e de 
pessoas com deficiência. 
Para isso, adotar ações 
intersetoriais e integra-
das de forma a garantir 
a oferta de serviços ade-
quados por equipes mul-
tidisciplinares de pre-
venção, enfrentamento, 
atendimento especializa-
do e acompanhamento 
jurídico das mulheres nas 
áreas urbanas e rurais.

Programa TODAS in-
-Rede - Tem o objetivo de 
promover o empodera-
mento e emancipação das 
mulheres com deficiência 
do Estado de São Paulo, 
visando a melhoria da 
qualidade de vida. Tem 
conexão com o Programa 
Meu Emprego Inclusivo, 

que promove a inclusão, 
permanência e desenvol-
vimento profissional de 
pessoas com deficiência 
no mercado de trabalho, 
oferecendo qualificação 
profissional e empreen-
dedora.

Dia Internacional para 
a Eliminação da Violên-
cia Contra as Mulheres 
- A Organização das Na-
ções Unidas (ONU), des-
de 1999, reconhece o dia 
25 de novembro como o 
Dia Internacional para 
a Eliminação da Violên-
cia Contra as Mulheres. 
A data foi escolhida em 
homenagem às irmãs Pa-
tria, María Teresa e Mi-
nerva Maribal, que foram 
violentamente torturadas 
e assassinadas na mesma 
data, em 1960, a mando 
do ditador da República 
Dominicana, Rafael Tru-
jillo. As irmãs dominica-
nas eram conhecidas por 
“Las Mariposas” e luta-
vam por melhores condi-
ções de vida. 

Coordenação de Políti-
cas para a Mulher - Cria-
da em 2012, por meio do 
decreto 58.428, de 8 de 
outubro, é responsável 
pelas políticas relativas 

à defesa dos direitos da 
mulher e à promoção da 
igualdade de gênero. Par-
tindo do diagnóstico de 
que as condições de vida 
das mulheres paulistas 
são afetadas por proble-
mas e desafios de origens 
diversas e tendo em vista 
a complexidade da rea-
lidade social, considera 
que uma política pública 
eficaz deve, necessaria-
mente, ser ancorada nos 
princípios da transversa-
lidade e intersetorialida-
de e envolver, sempre que 
possível, parcerias com a 
sociedade civil organiza-
da, universidades e setor 
privado.  Neste sentido, 
desenvolve uma série de 
iniciativas destinadas 
ao público feminino por 
meio da articulação in-
tersetorial com as demais 
secretarias e órgãos esta-
duais.

Serviço
Seminário “Políticas 

públicas para mulheres 
no Estado de São Paulo”

Data: 17/11, às 10 ho-
ras

Local: Fundação Casa 
- Rua Florêncio de Abreu, 
848

Região de Campinas terá 415 escolas estaduais de 
ensino integral em 2023

Governador sanciona lei que cria o ICMS da 
Educação

Secretaria da Justiça e Cidadania realiza o 
seminário “Políticas públicas para mulheres no 

Estado de São Paulo”

Da Redação
 
Durante a Operação 

Proclamação da Repúbli-
ca no sistema que inter-
liga Campinas, Circuito 
das Águas e sul de Minas 
Gerais, foi registrado mo-
vimento de 552 mil ve-
ículos em toda a malha 
viária administrada pela 
Renovias. O movimento 

ficou acima da expectati-
va da empresa, que pre-
via circulação de 500 mil 
veículos. A Operação Es-
pecial da concessionária 
teve início na zero hora 
de sexta-feira (11/11) e se 
estendeu até 24 horas de 
ontem (15/11).

Neste período foram 
realizados 790 atendi-
mentos aos usuários nas 

rodovias, incluindo ser-
viços de guincho, socor-
ro mecânico, inspeção e 
atendimento pré-hospi-
talar. Panes mecânicas 
representaram 55% das 
ocorrências atendidas, se-
guido por troca de pneus 
furados (18%) e supe-
raquecimento de motor 
(10%). O Centro de Con-
trole de Operações (CCO) 

da Renovias, que funcio-
na 24 horas por dia, aten-
deu 599 chamados neste 
período, tanto pelo 0800 
quanto pelos telefones de 
emergência das rodovias.

O Serviço de Atendi-
mento ao Usuário (SAU) 
está disponível 24 horas 
por dia aos clientes da 
Renovias. Para acioná-
-lo, basta ligar para o nú-

mero 0800 055 9696 ou 
usar um dos telefones de 
emergência, implantados 
a cada quilômetro. Con-
dições antecipadas do 
tráfego e dicas de segu-
rança podem ser obtidas 
pelo site www.renovias.
com.br.

A malha viária da Re-
novias faz a interligação 
entre Campinas, Circuito 

das Águas e sul de Minas 
Gerais através das Rodo-
vias SP-340 (Campinas/
Mococa), SP-342 (Mogi 
Guaçu/Águas da Prata), 
SP-344 (Aguaí/Vargem 
Grande do Sul), SP-350 
(Casa Branca/São José 
do Rio Pardo) e SP-215 
(Vargem Grande do Sul/
Casa Branca), com exten-
são de 345,6 quilômetros.

Renovias registra fluxo de 552 mil veículos durante feriado 
prolongado
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A Secretaria de Se-
gurança Pública, por 
meio da Guarda Civil 
Municipal (GCM), re-
cuperou na manhã do 
último sábado, dia 12 
de novembro, uma ca-
minhonete que havia 
sido roubada por volta 

das 20h30 de sexta-
-feira, dia 11, no bair-
ro São Judas Tadeu.

 Após a intensifi-
cação das buscas por 
parte da GCM, o veí-
culo foi encontrado e 
entregue ao proprie-
tário.

Secretaria de Segurança e GCM recuperam 
caminhonete que havia sido roubada 

A Polícia Militar (PM) 
prendeu um procurado 
pela Justiça em Mogi 
Guaçu. O acusado foi 
capturado na manhã 
desta quarta-feira, dia 16 
de novembro, no Jardim 
Santa Felicidade, em 
Mogi Guaçu. A equipe 
I-26109 atendeu a ocor-

rência com apoio das 
equipes CGP I; I-26131 
e P2 

De acordo com as in-
formações, em patru-
lhamento pelo Jardim 
Santa felicidade, e em 
posse de informações 
e características de um 
procurado da justiça, a 

equipe localizou e abor-
dou o indiciado, na porta 
de sua residência. Após 
pesquisa via Copom, foi 
constatado o mandado 
de prisão em desfavor 
dele, incurso no artigo 
artigo306 do Código de 
Trânsito Brasileiro. 

O capturado foi con-

duzido a Central de Po-
lícia Judiciária de Mogi 
Guaçu, sendo informado 
sobre seus direitos cons-
titucionais. O Delegado 
de Polícia tomou ciência 
da ocorrência, ratifican-
do a voz de prisão,  per-
manecendo o indiciado a 
disposição da justiça.

De Amparo

O prefeito de Amparo, 
Carlos Alberto Martins, 
entregou para a Guarda 
Civil Municipal novos 
armamentos e equipa-
mentos para o trabalho 

ostensivo da corpora-
ção. O investimento é o 
primeiro na história do 
Município com recursos 
da Prefeitura. Até então, 
a GCM contou com ar-
mas que foram doadas 
por pessoas físicas ou 

empresas.

“Nunca houve um in-
vestimento deste porte, 
na nossa GCM. A popu-
lação de Amparo terá 
uma cidade ainda mais 
segura. As Forças de Se-
gurança da cidade têm 
trabalhado em conjunto 
e temos tido ótimos re-
sultados na cidade”, ob-
servou o prefeito Carlos 
Alberto Martins, sobre 
os benefícios dos novos 
equipamentos.

Na sexta-feira, dia 10, 
a GCM recebeu 40 pisto-
las modelo PS9 da mar-
ca Taurus. Também foi 
apresentado o material 
condor (tecnologias não 
letal) usado para con-
trole de distúrbios civis, 

como protestos violen-
tos. Os materiais têm 
menor potencial ofensi-
vo e incluem no arsenal 
bombas de efeito moral 
e bombas de luz e som. 
Neste ano, a Guarda Mu-
nicipal de Amparo tam-
bém recebeu dois fuzis 
556 e 5 revólveres 357, 
da marca Taurus. Os re-
cursos foram em torno 
de R$300 mil.

“É um excelente in-
vestimento. Se for ne-
cessário utilizar esse tipo 
de equipamento, a GCM 
é capacitada para isso. 
São ótimos armamentos 
que dão condições de 
segurança para o agente 
trabalhar e com certeza 
para a sociedade ampa-
rense”, disse o coman-

dante da GCM, Maurício 
Soares de Campos.

Amparo Mais Segura
Os investimentos em 

Amparo na área da se-
gurança são recorde. 
Em 2.022, foram 5 no-
vos carros para a GCM, 
3 serão especializados: 1 
para ROMU, 1 para po-
liciamento com cães e 1 
para a Patrulha Maria da 
Penha, e outros 2 carros 
para o policiamento de 
rotina.

Nesta semana, na 
sede da GCM está em 
testes o novo equipa-
mento de monitoramen-
to. Ele acompanhará o 
trabalho das mais de 
400 câmeras que serão 
instaladas em prédios 

públicos e pontos estra-
tégicos da cidade.

“Tivemos no começo 
do governo que se dedi-
cou no combate à pan-
demia. Agora estamos 
caminhando para uma 
Amparo Mais Segura, 
com tecnologia, equi-
pamentos adequados e 
uma GCM preparada”, 
ressaltou o secretário 
de Segurança Pública, 
Trânsito e Transporte, 
coronel Anderson Lima 
de Oliveira.

Participaram da en-
trega do armamento, os 
vereadores Rosa Apare-
cida Montini – Rosinha, 
Elson Batista da Silva – 
Pastor Elson e Conrado 
Farlin, além de GCMs de 
carreira.

A Águas de Holam-
bra informa que, na 
sexta-feira, dia 18 de 
novembro, inicia os tes-
tes de fumaça, para ins-
peção das redes coleto-
ras de esgoto, no bairro 
Imigrantes. Importante 
ressaltar que a fumaça 
utilizada no procedi-
mento não é tóxica e o 

método é totalmente 
seguro para a saúde das 
pessoas e dos animais. 

As ações são executa-
das nas ruas do bairro 
e o objetivo é a identi-
ficação de interligações 
irregulares nas redes 
coletoras de esgoto. Os 
testes devem durar até 
o dia 25 de novembro, 

podendo estender o 
prazo por razões opera-
cionais. 

A concessionária 
agradece a compreen-
são de todos e ressalta 
que, no caso de dúvidas, 
a população entre em 
contato pelo 0800 595 
3333 (24 horas - fixo, 
celular e WhatsApp).

Polícia Militar prende 
procurado pela Justiça em 

Mogi Guaçu

Amparo compra pela primeira vez armas 
para a GCM

Águas de Holambra 
inicia testes de 

fumaça para inspeção 
das redes coletoras de 

esgoto
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De Jaguariúna

Estudantes de Ja-
guariúna interessados 
em cursar a Etec “Euro 
Albino de Souza”, em 
Mogi Guaçu, têm até as 

15h desta sexta-feira, 
dia 18 de novembro, 
para fazer as inscrições 
para o Vestibulinho 
para o primeiro semes-
tre de 2023.

Estão abertas ins-

crições para os cursos 
técnicos de Adminis-
tração (noturno), com 
40 vagas, e de Logística 
(noturno), com vagas 
remanescentes.   

As inscrições devem 

ser feitas exclusiva-
mente pelo site www.
vestibulinhoetec.com.
br. As provas do Vesti-
bulinho acontecem no 
dia 18 de dezembro, às 
8h.

De Jaguariúna

A Prefeitura de Ja-
guariúna, por meio da 
Secretaria de Munici-
pal de Desenvolvimento 
Econômico e Social e do 
Posto de Atendimento 
ao Trabalhador (PAT), 
criou um site que conec-
ta trabalhadores e em-
pregadores, facilitando a 
contratação de profissio-
nais.

O site é o www.empre-
gaja.jaguariuna.sp.gov.
br. Ao acessar a platafor-
ma, o trabalhador pode 
cadastrar o seu currículo 
e buscar vagas de empre-
go. Também tem aces-
so a informações úteis, 
como seguro-desempre-
go e carteira de trabalho 
digital, entre outras.

Da mesma forma, o 
empregador também 
pode cadastrar a sua em-

presa e informar as vagas 
disponíveis. Assim, fica 
muito mais fácil e rápido 
para as empresas encon-
trarem os trabalhadores 
com perfis adequados às 
vagas de emprego dispo-
níveis.

“Depois da pandemia, 
as empresas começaram 
a solicitar apenas currí-
culos. A gente sentiu a 
dificuldade de as pesso-
as fazerem os currículos 

e poderem encaminhar 
para as empresas, ten-
do que sair de casa e vir 
até o PAT. Com esse site, 
tudo isso pode ser feito 
pela internet”, explica a 
diretora do PAT de Ja-
guariúna, Renata Lopes.

Todo o serviço é gra-
tuito. Basta o interessado 
acessar o site, cadastrar 
CPF e e-mail e, em segui-
da, confirmar a senha de 
acesso.

De Jaguariúna

A Campanha de vaci-
nação contra Febre Af-
tosa entra na segunda 
fase e deve vacinar bo-
vinos e bubalinos de to-
das as idades. Realizada 
pelo Governo do Esta-
do de São Paulo, com o 
apoio da Prefeitura de 
Jaguariúna, por meio 
da Secretaria de Meio 

Ambiente, a ação tem 
como objetivo alertar 
os proprietários sobre a 
importância de imuni-
zar os animais. 

A vacinação deve ser 
feita até o dia 30 de no-
vembro e os produtores 
têm até o dia 7 de de-
zembro para declarar a 
vacinação e atualizar o 
saldo do rebanho atra-
vés do sistema Gedave.

De acordo com a Se-
cretaria de Meio Am-
biente de Jaguariúna, a 
primeira fase foi dire-
cionada para os bovinos 
e bubalinos de 0 a 24 
meses de idade. Na úl-
tima campanha foram 
vacinados 2.167 animais 
na cidade.

A secretária de Meio 
Ambiente, Rita Berga-
masco, alerta que so-

mente os bovinos e os 
bubalinos devem ser 
imunizados contra a fe-
bre aftosa em Jaguariú-
na. “A vacinação contra 
a febre aftosa de outros 
animais é proibida. Já 
os bovinos e os bubali-
nos precisam ser todos 
vacinados e as doses de-
vem ser adquiridas pelo 
proprietário”, explicou 
a secretária.

De Jaguariúna

As diversas ações 
adotadas pela Prefei-
tura de Jaguariúna, 
por meio da Secretaria 
Municipal de Saúde e 
de outros setores da 
administração, resul-
taram num aumento 
de 61% para 90% da 
cobertura vacinal con-
tra a poliomielite no 
município.

Segundo balanço 
divulgado pela Secre-
taria de Saúde, em 10 
de outubro haviam 
sido aplicadas 1.914 
doses da vacina para 
um público estimado 
em 3.095 crianças. Já 

neste mês de novem-
bro, após as ações de 
incentivo à vacinação, 
o número de vacina-
dos saltou para 2.787 
crianças.    

“Para atingirmos 
essa meta, foi feito um 
trabalho em conjunto 
entre a Secretaria de 
Saúde e a Vigilância 
Epidemiológica, com 
apoio da Secretaria de 
Educação”, explica a 
secretária de Saúde de 
Jaguariúna, Maria do 
Carmo de Oliveira Pe-
lisão.

“Durante o período 
da campanha, realiza-
mos a vacinação nas 
creches do município. 

Foi feita uma divulga-
ção anterior com o ‘Zé 
Gotinha’ indo até as 
escolas. Após isso, a 
vacinação foi feita no 
horário de entrada e 
saída das crianças, com 
a presença dos pais ou 
responsáveis”, afirma 
Maria do Carmo.

No dia 26 de outu-
bro, também foi reali-
zada uma ação em par-
ceria com um parque 
de diversões instalado 
no município, em que 
as crianças que esta-
vam com a carteira de 
vacinação atualizada 
ou que atualizaram na 
entrada do parque, ga-
nharam um ingresso.

O município ain-
da promoveu o “Dia D 
municipal”, onde qua-
tro unidades de saúde 
estavam abertas no sá-
bado para que as crian-
ças fossem vacinadas 
com a pólio e outras 
vacinas em atraso.

“Essas estratégias 
foram necessárias, vis-
to que a procura dos 
pais nas unidades de 
saúde estava abaixo 
do esperado. Todas es-
sas ações foram muito 
válidas e tiveram um 
efeito muito positi-
vo na nossa cobertu-
ra, que passou de 61% 
para 90%”, completa a 
secretária de Saúde.

Estão abertas as 
inscrições para o cur-
so Meu Emprego – 
Trabalho em Equipe, 
destinado a orientar 
e preparar o trabalha-
dor para o mercado de 
trabalho, na busca de 

um emprego compatí-
vel com seus interes-
ses, habilidades e qua-
lificação profissional. 
Criado pelo Governo 
do Estado de São Pau-
lo, o programa fornece 
orientações sobre ela-

boração de currículo e 
preparação para entre-
vistas de emprego.

As inscrições po-
dem ser feitas até 
18/11/2022 no Centro 
de Referência de Assis-
tência Social (CRAS), 

localizado na Rua: Vio-
letas nº 21 Jardim DAS 
Flores

Trazer documentos 
pessoais. Dúvidas e in-
formações pelos telefo-
nes: (19) 3896-2884 ou 
(19) 99944-3449

Inscrições para Etec de Mogi 
Guaçu terminam nesta sexta-feira

Prefeitura lança site ‘Emprega Já’ para conectar 
trabalhadores e empregadores 

Meio Ambiente alerta: Bovinos e bubalinos de 
todas as idades devem ser vacinados contra a 

febre aftosa 

Ações da Saúde de Jaguariúna elevam 
cobertura vacinal contra a pólio para 90% 

Inscrições abertas para 
o curso Meu Emprego – 

Trabalho em Equipe 
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De Jaguariúna

A multinacional nor-
te-americana Bray, líder 
mundial na fabricação de 
válvulas industriais, ini-
ciou operação em Jagua-
riúna e planeja ampliar os 
investimentos e a criação 
de empregos na cidade.

Segundo o gerente in-
dustrial da empresa, Is-
rael Valério de Andrade, 
a planta em Jaguariúna 
deverá gerar até 30 novas 
vagas de trabalho, com 
investimentos de R$ 22 
milhões. A empresa está 
instalada no condomínio 

industrial Sudeste, loca-
lizado na Rua Vicenzo 
Grangheli, no bairro Nas-
sif.

“É mais um empreen-
dimento que escolhe Ja-
guariúna para produzir e 
gerar empregos. A geração 
de emprego qualificado 
em Jaguariúna é uma de 
nossas prioridades e esta-
mos felizes pela vinda de 
mais esta empresa”, disse 
o prefeito Gustavo Reis, 
que visitou a sede da Bray, 
ao lado do secretário de 
Desenvolvimento Econô-
mico e Social de Jaguariú-
na, Josino Silva.

Multinacional escolhe Jaguariúna e prevê 
investir R$ 22 milhões na cidade 

O Castramóvel de 
Jaguariúna começou o 
atendimento nos bair-
ros nesta terça-feira, 
dia 8 de novembro. 
Foram realizadas cin-
co castrações na uni-
dade móvel instalada 
no Parque José Pires 
Júnior, no bairro Flo-
rianópolis. Segundo a 
Secretaria Municipal 
de Saúde, o bairro foi 

escolhido por ser um 
dos mais distantes do 
Posto de Atendimento 
Médico Veterinário, lo-
calizado no Roseira de 
Baixo, onde já ocorrem 
as castrações. O obje-
tivo é facilitar o acesso 
dos moradores dessa 
região. 

Agora o atendimen-
to no Castramóvel vol-
ta a ser realizado no 

próximo dia 17 de no-
vembro. As castrações 
também continuam 
sendo realizadas no 
Posto Médico Veteri-
nário.  

Para agendar atendi-
mento no Castramóvel, 
basta ligar no Atende 
Fácil (telefone 156) e 
solicitar o serviço. Os 
tutores podem escolher 
se farão as castrações 

dos animais no Posto 
Médico Veterinário ou 
no Castramóvel.

As datas previstas 
para o funcionamen-
to do Castramóvel em 
2022 são: 17/11, 24/11, 
29/11, 01/12, 06/12, 
08/12, 13/12 e 15/12. 
O horário de funciona-
mento do Castramóvel 
no Florianópolis é das 
13h às 17h.

A Campanha de Doa-
ção de Sangue promovida 
no último sábado, dia 5, 
pela Secretaria de Saúde 
de Jaguariúna, em par-

ceria com a Universidade 
Estadual de Campinas 
(Unicamp), contou com 
a participação de muitos 
jaguariunenses. Ao todo 

164 pessoas estiveram no 
Centro de Especialidades 
para doar as 134 bolsas 
foram coletadas. 

Todas as bolsas arre-

cadadas foram enviadas 
ao Banco de Sangue da 
Unicamp que abastece o 
Banco de Sangue regio-
nal.

Os estudantes que irão 
realizar o Exame Nacional 
do Ensino Médio (Enem), 
neste domingo, dia 20, 
terão ônibus extras para 
poder se deslocar com 

mais comodidade ao local 
de prova, na UniFAJ 2.

A Prefeitura de Jagua-
riúna, por meio da Secre-
taria Municipal de Mobi-
lidade Urbana, solicitou 

à empresa responsável 
pelo transporte público 
na cidade a disponibili-
zação de ônibus extras 
para o transporte dos es-
tudantes, com saídas da 

rodoviária às 11h e às 12h 
e retorno às 19h, horário 
previsto para o término 
das provas do Enem no 
primeiro dia.

Segundo o Instituto 

Nacional de Estudos e 
Pesquisas Educacionais 
Anísio Teixeira (Inep), 
responsável pelo Enem, 
a abertura dos portões 
no dia 13 será às 12h e o 

fechamento, às 13h. O 
início das provas será às 
13h30. O término das 
provas será às 19h, no 1º 
dia, e às 18h30, no segun-
do dia de provas.

Castramóvel volta a atender no Florianópolis no 
próximo dia 17 de novembro

Campanha coleta mais de 100 
bolsas de sangue em Jaguariúna 

Prefeitura de Jaguariúna oferece Ônibus extras 
para estudantes que vão fazer o Enem

De Jaguariúna

O Departamento de 
Protocolo da Prefeitura 
de Jaguariúna informa 
que, no período de 7 a 21 
de novembro, em virtude 
de férias de servidor, os 
protocolos serão gerados 
exclusivamente no aten-
dimento localizado na 
agência do Poupatempo 
Jaguariúna. O horário de 
atendimento é das 9h às 
12h e das 13h às 17h.

Segundo o Depar-
tamento de Protocolo, 
durante esse período o 
atendimento será exclu-
sivo para retirada de do-

cumentos. O Poupatem-
po de Jaguariúna fica na 

rua Alfredo Engler, 326, 
no Centro. 

Atendimento 
do protocolo da 

prefeitura será no 
Poupatempo até 21 de 

novembro 
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Da Redação

Na manhã do dia 10 de 
novembro, no Auditório 
do Instituto Agronômico 
de Campinas (IAC), a Pre-
feitura de Campinas, jun-
tamente com o Conselho 
da RMC, realizaram um 
evento para apresentação 
da EducaTV, um canal de 
televisão educativo, com 
sinal aberto gerado pela 
EPTV que estreia no dia 
15 de novembro, a partir 
das 18:00h, no canal 12.2 
da EPTV. E apresentação 
do Movimento Educação 
Sempre organizado pela 
Secretaria Municipal de 
Educação de Campinas, 
Diretorias Regionais da 
Secretaria Estadual, Fun-
dação FEAC e Fundação 
Educar. 

A ocasião contou com 
a presença do Secretário 
de Educação de Campi-

nas, Professor Tadeu Jor-
ge, que comentou sobre 
a importância de eventos 
como o de hoje: “Todas 
as ações que puderem 
ser feitas nesse sentido 
de transformar a educa-
ção é importante, por-
que assim que nós vamos 
conseguir qualidade nos 
processos educacionais 
e conseguir desenvolver 
efetivamente no brasil. 
Então eventos como esse 
que envolve poder exe-
cutivo de várias cidades, 
professores, secretários 
da educação, profissio-
nais que se envolve com a 
educação, é uma maneira 
de levar essa mensagem 
à população através das 
escolas, através do poder 
público, para que a edu-
cação seja a pauta prin-
cipal das nossas cidades 
e consequentemente do 
país como um todo”.

Diretora da Fundação 
Educar, e parceira do 
movimento, Isabela Pas-
coal falou sobre a parti-
cipação no evento: “Par-
ticipar do evento como o 
de hoje é uma realização 
de um sonho e de uma 
responsabilidade, por-
que poder levar a ideia, 
a iniciativa de um movi-
mento para tantas cida-
des é tudo o que a gente 
quer. Então ter a oportu-
nidade de apresentar um 
movimento ainda que 
no início, para toda essa 
rede metropolitana, e a 
gente sabe que essa rede 
representa muita coisa, é 
muito significativo.  Par-
ticipar deste evento com 
a oportunidade de con-
tar esse movimento e fa-
zer esse convite é muito 
bom”.

O evento contou tam-
bém com a participação 

do Diretor de Relações 
Institucionais do Grupo 
EPTV, Paulo Brasileiro, 
parceiro do EducaTV, 
que na ocasião demons-
trou também total apoio 
ao Movimento Educa-
ção Sempre e falou so-
bre a importância dessas 
parcerias: “A educação 
no Brasil, tem que estar 
sempre em pauta e tem 
que ser prioridade. Quan-
do a gente consegue unir 
movimentos que estão 
tentando contribuir cada 
vez mais para a educação 
das nossas crianças, das 
nossas futuras gerações, 
e quando a gente conse-
gue disponibilizar uma 
ferramenta que é um 
canal aberto, acessível 
a todas as famílias, sem 
custo algum, a gente con-
tribui cada vez mais para 
que a gente consiga fazer 
com que a educação real-

mente chegue para todos 
e que faça a diferença na 
vida de todos”.

Encerrando o evento, 
o Prefeito de Campinas, 
Dário Saadi, falou sobre a 
importância da apresen-
tação do movimento para 
os 44 prefeitos presentes 
na ocasião: “A apresenta-
ção do Movimento Edu-
cação Sempre para os 44 
prefeitos e representan-
tes de prefeitos reunidos 
aqui hoje, é fundamental 
para que o movimento 

possa ser um parceiro das 
secretarias de educação 
desses municípios, para 
melhorar a qualidade de 
educação, incentivar lei-
tura, discutir a questão 
de tecnologia com os mu-
nicípios. Então foi muito 
importante nesse encon-
tro que nós apresentamos 
a TV Educativa de Cam-
pinas EducaTV, o Movi-
mento Educação Sempre 
ter participado e também 
ter feito parte dessa gran-
de mobilização”.

Prefeitura de Campinas e Conselho da RMC, realizam 
evento para apresentação da EducaTV e Movimento 

Educação Sempre 

De Mogi Guaçu 

Encerrada a fase de 
testes, os motoristas que 
desrespeitarem os limites 
de velocidade das vias ou 
o avanço semafórico se-
rão multados após o dia 
15 de novembro. No to-
tal, são 20 equipamentos 
que passam a monitorar 
as principais vias da cida-

de, principalmente as que 
apresentam índices de 
acidentes.  

O monitoramento tem 
por objetivo garantir a se-
gurança dos motoristas e 
pedestres, além de conter 
a velocidade dos condu-
tores. “O objetivo da fis-
calização eletrônica não 
é multar, mas, sim, pro-
mover a segurança viária, 

prevenindo a ocorrência 
de acidente e salvando 
vidas”, comentou o vice-
-prefeito Major Marcos 
Tuckumantel. “Já comu-
nicando previamente o 
início da operação para 
que sejamos transparen-
tes sobre o funcionamen-
to”. 

O contrato com a em-
presa prevê locação, 

instalação, operação e 
manutenção de equipa-
mento fixo de controle de 
velocidade, de controle 
de restrição veicular, de 
equipamento fixo com re-
gistrador de velocidade, 
avanço semafórico e pa-
rada sobre a faixa, além 
do sistema integrado para 
gerenciamento de ima-
gens e processamento das 

informações geradas.  
A Secretaria Munici-

pal Obras e Mobilidade 
(SOM) acompanhou toda 
a fase de instalação e de 
testes dos novos equipa-
mentos. Toda a sinalização 
informando o motorista 
sobre o monitoramento 
eletrônico também já foi 
concluída.  

Além dos tradicionais 

radares, a lombada eletrô-
nica (radar de fiscalização 
com display) também foi 
instalada em vias da cida-
de. O equipamento pos-
sui duas torres com um 
marcador eletrônico, que 
mostra a velocidade do 
veículo quando ele passa 
pela via. Antes dela, há 
ainda avisos por meio da 
sinalização de trânsito.

Da Redação

A Comissão dos Di-
reitos das Pessoas com 
Deficiência da OAB SP 
(Ordem dos Advogados 
do Brasil Secional São 
Paulo) se reuniu, nesta 
quarta-feira (9), com in-
tegrantes da EMTU (Em-
presa Metropolitana de 
Transportes Urbanos de 
São Paulo) para abordar 
soluções que colaborem e 
facilitem a mobilidade de 
pessoas com deficiência 
no sistema de ônibus in-

termunicipais.
De acordo com a se-

cretária da Comissão de 
PCD da Ordem paulis-
ta, Camilla Varella, du-
rante o encontro foram 
discutidas as principais 
demandas das pessoas 
com deficiência, como a 
gratuidade das passagens 
e os critérios para a ob-
tenção do benefício, e a 
publicidade do trabalho 
desenvolvido pela EMTU 
no atendimento a este pú-
blico.

Apesar de existir a in-

tenção anterior da EMTU 
de dialogar com a OAB 
SP e a Comissão, o en-
contro só foi concretizado 
nesta gestão. “Essa foi a 
primeira reunião em que 
começamos a estreitar la-
ços de colaboração entre 
a Comissão e o departa-
mento de atendimento 
aos passageiros especiais 
da EMTU”, disse Varella. 

Somente o CAPES 
(Centros de Atendimen-
tos ao Passageiro Espe-
cial), na unidade Jaba-
quara, recebe mais de 

400 pessoas com defici-
ência por dia. Os demais 
atendimentos podem 
ser feitos na unidade de 
Campinas.

Estiveram presentes 
na reunião a chefe depar-
tamento de atendimento 
ao passageiro especial/ 
EMTU, Sidneia Santos, a 
assessora da gerência ju-
rídica, Juliana Tavolaro, e 
o técnico do Programa de 
Isenção Tarifária, Rubens 
Bergamasco.

Sobre a OAB SP?

Fundada em 22 de ja-
neiro de 1932, a OAB SP 
é a maior Secional do 
Brasil, com mais de 450 
mil profissionais inscri-
tos, quase 5 mil estagiá-
rios e 33 mil sociedades 
inscritas. Mantém mais 
de 90 comissões atuan-
tes, entre permanentes e 
especiais, que desenvol-
vem trabalhos de estu-
do e aperfeiçoamento da 
legislação, além de zelar 
pela Advocacia paulista 
e pelos cidadãos. São 915 
postos de atendimento 

espalhados por todo o Es-
tado, incluindo a Secional 
e as 251 Subseções, e 241 
pontos de Certificação 
Digital. A entidade pro-
move, com exclusividade, 
a representação, defesa, 
seleção e disciplina da 
Advocacia. Ao defender 
a Constituição, a ordem 
jurídica do Estado De-
mocrático de Direito, os 
direitos humanos e a jus-
tiça social, contribui com 
a consolidação das insti-
tuições democráticas e da 
cidadania brasileira.

O Departamento Mu-
nicipal de Saúde de Ho-
lambra iniciou nesta 
quarta-feira, dia 9 de no-
vembro, campanha que 
tem por finalidade incen-
tivar os homens holam-

brenses a colocarem a 
prevenção em dia. A ação 
faz parte do movimento 
Novembro Azul. Durante 
este mês, duas unidades 
de atendimento da cida-
de terão o horário esten-

dido com o objetivo de 
atender exclusivamente 
este público. Às segun-
das, quartas e quin-
tas-feiras, o PSF Santa 
Margarida ficará aberto 
até às 19h. O do bairro 
Imigrantes funcionará, 
em caráter excepcional, 
quintas e sextas, das 17h 
às 19h e das 17h às 18h, 
respectivamente.

A população mascu-
lina será estimulada a 
procurar os postos para 
consulta com clínico ge-
ral. Nesta mesma ocasião 
será possível ser aten-
dido por dentista para 
avalição bucal e poste-
rior agendamento em 
caso de necessidade de 
tratamento odontológi-
co. Para isso, basta apre-
sentar o Cartão Cidadão. 

De acordo com o diretor 
da pasta, Valmir Marce-
lo Iglecias, durante este 
primeiro atendimento, 
além de orientações para 
prevenção do câncer de 
próstata, será realizada 
uma avaliação geral com 
objetivo de diagnosticar 
doenças como hiperten-
são, diabetes, colesterol, 
entre outras.

“Entre 17h e 18h ou 
19h, dependendo da uni-
dade e do dia da semana, 
o atendimento será so-
mente para os homens”, 
falou Iglecias. “A ideia é 
atender aqueles holam-
brenses que, em função 
do trabalho, não conse-
guem ir até o local em 
horário comercial. A de-
tecção precoce nos pos-
sibilita mais chances de 

tratamento. Cuidar da 
saúde é fundamental”, 
disse.

Outubro Rosa
Além do trabalho ro-

tineiro de orientação às 
moradoras, Holambra 
realizou durante o Outu-
bro Rosa - campanha de 
promoção da conscienti-
zação sobre o câncer de 
mama e de alerta a res-
peito da importância de 
exames preventivos para 
o diagnóstico precoce 
da doença - um mutirão 
de mamografias. Foram 
realizados 108 procedi-
mentos. Em média, men-
salmente, são feitos 40.

Para reforçar a im-
portância da prevenção, 
profissionais dos postos 
de atendimento em saú-

de do município utilizam 
entre outubro e novem-
bro camisetas temáticas 
das campanhas Outubro 
Rosa e Novembro Azul 
com a finalidade de dar 
visibilidade ao tema.

Serviço:
Novembro Azul - 

Atendimento ampliado 
(exclusivo para homens)

PSF Santa Margarida
Segundas, quartas e 

quintas-feiras
Atendimento entre 

17h e 19h

PSF Imigrantes
Quintas-feiras
Atendimento entre 

17h e 19h
Sextas-feiras
Atendimento entre 

17h e 18h

Radares e lombadas eletrônicas começam a flagrar 
motoristas infratores a partir do dia 15 de novembro 

Comissão dos Direitos das Pessoas com Deficiência 
da OAB SP se reúne com EMTU

Novembro Azul: Saúde de Holambra amplia horário 
de funcionamento de PSFs para atendimento 

exclusivo de homens
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A manhã do último 
domingo, 13, foi de mui-
ta emoção e festa. O Es-
tádio Municipal “José 
Ferreira Neto” recebeu o 
duelo entre o Máster do 
Corinthians e a Seleção 
Master de Santo Antô-
nio de Posse, com a pre-
sença do filho ilustre da 
cidade, craque Neto, que 
pela primeira vez, jogou 
no estádio que leva seu 
nome. Além da presen-
ça do eterno ídolo da fiel 
e do Guarani, o evento 
contou com a partici-
pação de ex-jogadores 

como Ronaldo Giova-
nelli, Velloso, Souza, 
Wladimir, Zenon, Atali-
ba, Biro Biro, Ezequiel, 
Índio, entre tantos ou-
tros craques do futebol 
paulista e nacional.

A Seleção Máster de 
Santo Antônio de Posse 
abriu o placar, mas foi 
derrotada de virada por 
5 a 1 para o Máster do 
Corinthians, com duas 
assistências e um gol de 
pênalti do craque Neto, 
e gols de Wladimir, Ro-
ger Guerreiro, Fininho e 
Ronaldo Giovanelli, que 

ao invés da habitual atu-
ação como goleiro, jogou 
no ataque corinthiano.

Emocionado, Neto 
agradeceu aos organi-
zadores do evento, e 
declarou seu amor por 
Santo Antônio de Posse 
e sua família. “Eu amo 
a minha cidade, a única 
coisa que estou sentin-
do falta é do meu irmão 
Richard que com certeza 
estaria aqui fisicamente, 
mas que espiritualmente 
está”, comentou. O cra-
que ainda falou sobre a 
emoção de pela primeira 

vez poder jogar no está-
dio que leva seu nome e 
da receptividade do pú-
blico que compareceu 
em peso para acompa-
nhar a partida.

“Muito obrigado Cra-
que Neto 10 por aceitar 
nosso convite e partici-
par desse evento tão es-
pecial, unindo a prática 
esportiva e uma causa 
tão importante que é aju-
dar entidades que fazem 
trabalho social em nossa 
cidade”, frisou o prefei-
to, João Leandro Lolli. 
“Neto, você é merecedor 

de todas as homenagens 
e tem nossa eterna grati-
dão por levar o nome de 
Santo Antônio de Posse, 
Brasil afora por meio do 
futebol e do jornalismo, 
sempre com carisma, 
solidariedade e bom hu-
mor”, concluiu.

O evento foi aberto ao 
público e sem custo al-
gum para o município. 
Além da prática espor-
tiva, o Jogo das Estrelas 
teve caráter beneficente 
com o objetivo de arre-
cadar produtos e manti-
mentos para a Associa-

ção de Pais e Amigos dos 
Excepcionais – APAE 
e o Lar São Vicente de 
Paulo. Ao todo, foram 
doados cerca de 600 Kg 
de alimentos e mais de 
quinhentos itens de hi-
giene pessoal e limpeza. 
A ação social ainda foi 
marcada pela doação do 
Supermercado Bonetti 
no valor de R$ 5.000,00, 
sendo R$ 2.500,00 para 
cada uma das entidades.

Matéria: Anderson 
Oliveira

Fotos: Victor Aznar

Jogo das Estrelas marca vinda do máster 
do Corinthians e estreia de Neto no estádio 

que leva seu nome 


